

**La Organización Panamericana de Salud emitió una alerta epidemiológica por el aumento de casos en distintos países de las Américas, incluyendo una defunción, en Argentina, Canadá, Estados Unidos y México.**

EQUIPO EL DÍA / La Serena

El sarampión es una enfermedad viral y altamente contagiosa que puede prevenirse a través de la vacunación. Actualmente, el continente americano fue certificado como libre de la transmisión autóctona del sarampión por la Organización Panamericana de la Salud, OPS. Sin embargo, el Ministerio de Salud está reforzando la vacunación a raíz de algunos brotes ocurridos en la región de las Américas.

A fines de febrero de 2025, la OPS emitió una alerta epidemiológica para sarampión en nuestro continente debido a distintos brotes y aumento de casos confirmados. Por ello, desde el Programa Nacional de Inmunizaciones se hace el llamado a cumplir con los esquemas de vacunación correspondientes.

"Hacemos el llamado a los padres, tutores y familias a cumplir con el esquema de vacunación contra el sarampión y esto se logra llevando a los niños/as a recibir su dosis obli-

## FRENTE A DISTINTOS BROTES Y AUMENTO DE CASOS CONFIRMADOS

# Refuerzan llamado a vacunarse contra el sarampión



La Organización Panamericana de la Salud emitió una alerta epidemiológica por el aumento de casos en distintos países de América, incluyendo una defunción en Argentina, Canadá, Estados Unidos y México.

CEDIDA

gatoria correspondiente de vacuna SRP a los 12 y 36 meses de edad", explicó la enfermera y gerente del Programa Nacional de Inmunizaciones de la seremi de Salud, Karen Gallardo Salinas.

Actualmente, la cobertura regional de la vacuna contra el sarampión está en el 93% a los 12 meses, sin embargo, llega sólo al 70% a los 36 meses. Por

ello, el seremi de Salud de la región, Darío Vásquez, hizo un llamado "a la protección, especialmente a los padres y madres de lactantes para que completen el esquema de vacunación. En nuestro país contamos con vacuna, la cual se administra en dos dosis, y es muy importante cumplir con este esquema para contar con la protección correspondiente a esta contagiosa enfermedad viral. Las vacunas son sometidas a un estricto control de calidad realizado por el Instituto de Salud Pública, (ISP), por lo que podemos asegurar que son eficaces y seguras".

### VACUNACIÓN PARA VIAJEROS

La autoridad sanitaria también realizó un llamado para que toda la población de niños, niñas y adolescentes cuenten con dos dosis de la vacunación contra el sarampión previo a un viaje fuera del país.

En el caso de las personas nacidas entre 1971 y 1981 que no cuenten con un registro válido que acredite dos dosis contra el sarampión, se recomienda

la vacunación, independiente si viaja o no fuera del país.

### ¿DÓNDE ME PUEDO VACUNAR?

Los padres, tutores y familias pueden visitar todos los vacunatorios públicos y privados en convenio con la seremi de Salud Coquimbo y solicitar su dosis correspondiente.

### ¿QUÉ ES EL SARAMPIÓN?

Es una enfermedad inmunoprevenible, viral, aguda y altamente contagiosa. Entre sus principales síntomas está la fiebre, conjuntivitis, secreción nasal, tos, lesiones a la piel, y pequeñas manchas blanquecinas en la mucosa interna de la mejilla.

La transmisión del sarampión es respiratoria, por la diseminación de gotitas expulsadas por una persona infectada al hablar, estornudar o toser, o por contacto directo con secreciones nasofaríngeas. Entre las complicaciones más importantes de esta enfermedad, destacan la neumonía, encefalitis, hospitalización y muerte.